

Mit Aufnahmen von Crimella = Mailand, d'Ora Benda = Wien, Karastoyanoff=Konstantinopet, Metro = Goldwyn = Mayer, Paramount=New York

JEDER SPRICHT VON IHR: Männer, Frauen, Deutschland, England, Frankreich, und bestimmt auch exotischere Länder. Man hat die Schleppe weder zu verteidigen, noch anzuklagen, sondern sie einfach anzunehmen. Wie alt ist denn überhaupt das lange Kleid? Gerade 20 Jahre! Alle Frauen also — falls es welche gibt! — die ein Alter von 40 Jahren eingestehen, haben das Kleid mit mehr oder minder langer Schleppe getragen. Und waren in ihm jung, hübsch und begehrenswert!

Um es auszusuchen, brachten sie ganze Tage lang in den Läden zu, um es zu besitzen, ertrugen sie häusliche Szenen. Das Schleppkleid hat angesichts seiner Länge gewiß mehr Dramen verursacht, als seine kurzgestutzte Schwester, die lange Zeit so heiß umstritten war. Was beileibe kein Vorwurf gegen das kurze Kleid sein soll, das unseren Füßen Flügel verlieh und uns die Männerherzen im Sturme eroberte. Die moderne Frau aber ist so vielsei tig, daß sie tagsüber ein kurzes und des Abends ein langes Kleid zu tragen versteht.

Anno 1905



Die modische Reaktion ging zuerst von der Bühne aus. Bekannte Schauspielerinnen waren der Ansicht, daß eine edle, pathetische Haltung das Schleppkleid erfordere. Kühne Frontund Rückendekolletés und fegende Schleppen sollten allein der Revue überlassen bleiben.

Nun sind schöne Frauen von jeher sehr geschickt darin gewesen, jede Mode — und wäre sie noch so unkleidsam — so umzugestalten,daß sie ihnen gut steht. Und genau so haben sie es mit dem modernen langen Abendkleid gemacht, das oft durchsichtig,

Gemälde von Beraud